



Programación JUNIO del Museo de la Memoria (Instrucciones 1057)

Sábado 7 de junio

16 hs

Presentación de libro

Historias aparecidas 2. La tenacidad de la Memoria. Relatos sobre trabajadoras y trabajadores gráficos detenidos desaparecidos en palabras de sus seres queridos

Federación Gráfica Bonaerense

Nuevamente la Federación Gráfica Bonaerense nos trae con este libro, la posibilidad de seguir armando las piezas de una memoria colectiva de amor y de lucha.

Nos permite pensar y pensarnos como parte fundamental de la historia de un país, de sus resistencias y sus persistencias.

La memoria con su tenacidad nos invita, en un ejercicio necesario de construcción de la vida democrática, a seguir conociendo las historias de trabajadoras y trabajadores gráficos detenidos desaparecidos, que lucharon por un mundo mejor y que eso, en el contexto de la dictadura, les costó la vida.

Nos invita además, a valorar la importancia que sean sus organizaciones sindicales las que proponen este ejercicio de memoria, encuentro y recuperación de las experiencias de vida, y convertirlas en herramientas de lucha.

Porque al final de cuentas, Historias Aparecidas 2 es también la posibilidad de que muchos trabajadores/as reflexionen, se pregunten, debatan o se sientan de alguna manera interpelados para pensar el presente, conociendo partes de las vidas de quienes se jugaron el cuero por los demás.

Historias Aparecidas 2 reaparece, en este contexto hostil sumergido en un individualismo cruel, proponiendo mirarse a la cara y reencontrarse con otros, para recuperar el sentido de lo colectivo como camino para forjar ese mundo mejor, que necesariamente deberá ser, un mundo nuevo.

Viernes 20 junio

15 hs

Presentación de libro

Los nietos te cuentan cómo fue

De Analia Argento y Mariana Zaffaroni Islas. Ilustradora Sabrina Gullino Valenzuela Negro

¿Sabías que hay desaparecidos que aún pueden aparecer y volver con sus familias? Son las nietas y los nietos que buscan las Abuelas de Plaza de Mayo en Argentina y en Uruguay. ¿Faltan 300? ¿400? El número exacto no se sabe. Hay 133 que fueron hallados y volvieron a casa. En este libro 13 nietas y nietos les cuentan a los jóvenes lectores cómo recuperaron su identidad. ¿Te imaginás descubriendo que tu mamá y tu papá no son quienes pensás? ¿Que hay una familia que te busca? ¿Que tenés otro nombre y hasta tu fecha de cumpleaños es distinta? Conocer a los nietos que aparecieron es el primer paso para encontrar a los que faltan. ¿Nos ayudás? El libro cuenta varios casos de Argentina y Uruguay que será expuestos por las autoras.

18:30 hs

20 años del GIAF

El 20 de junio se cumplen 20 años desde la primera vez que el Grupo de Investigación de Antropología Forense (GIAF) ingresó a excavar a un predio militar, en la búsqueda de detenidos desaparecidos. Son dos décadas aplicando ciencia y compromiso, buscando huellas, en las que el GIAF ha trabajado en la búsqueda, recuperación e identificación de personas desaparecidas.

Esta muestra fotográfica cuya curaduría está a cargo de Néstor Pereira y Jorge Tiscornia, pone en evidencia el valor de la materialidad en la arqueología, al documentar las investigaciones y hallazgos realizados en la búsqueda de personas detenidas desaparecidas. A través de objetos y restos materiales, se destaca el papel fundamental de la evidencia en la reconstrucción de los hechos, visibilizando el trabajo interdisciplinario que articula ciencia y justicia. La muestra reafirma el compromiso con la memoria, la verdad y los derechos humanos, destacando cómo la materia conserva huellas del pasado que permiten reconstruir historias silenciadas.

21 de junio

19 hs

Las Huellas de la memoria

Las huellas de la memoria es un trabajo de investigación escénica que realizan estudiantes de Implosivo Colectivo Teatral en el marco de la muestra del primer semestre del primer año de Formación Actoral de Implosivo.

27 de junio

Donación de la colección de Sonia Mosquera a la Biblioteca de la Memoria

14 hs

salón de actos de Facultad de Psicología

Actividad que se desarrollará en el marco del Conversatorio - Homenaje que se realiza en conmemoración de la vida de Sonia Mosquera, organizado por Instituto de Psicología Social de la Facultad de Psicología, Universidad de la República.

18 hs

CINE EN EL MUME

Proyección del film: Zanahoria

Director: Enrique Buchichio

Dos periodistas uruguayos se embarcan en una travesía de secretos, simulaciones, encuentros furtivos y paranoia cuando un misterioso informante del ejército los contacta con la intención de revelar pruebas sobre violaciones a los derechos humanos durante la dictadura militar.

La entrega se pospone reiteradamente, la paciencia se agota y la ansiedad crece, pero la posibilidad de obtener la información es más fuerte que cualquier sospecha.

Duración: 100 min.

País / Año de estreno: Uruguay / 2014

Dirección: Enrique Buchichio

Género: Ficción - Drama - Suspenso

Calificación: +9 años